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FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Passa dal Piano nazionale di 
ripresa  e  resilienza  (Pnrr)  
l�ammodernamento del par-
co  tecnologico  delle  grandi  
apparecchiature delle struttu-
re sanitarie spezzine di Asl5. 
In tutto si tratta di otto realt‡ 
molto importanti che potreb-
bero essere finanziate, indica-
te nel Progetto spezzino per 
oltre 3.4 milioni di euro, che 
andrebbero a sostituire quel-
le obsolete e quelle fuori uso. 
L�azienda ha indicato la sosti-
tuzione del Tomografo com-
puterizzato  e  installato  nel  
2012  nel  Pronto  soccorso  
dell�ospedale  della  Spezia,  
quello della Radiologia sem-
pre al Sant�Andrea in attivit‡ 
dal 2014 a la Risonanza ma-
gnetica  della  Radiologia  
dell�ospedale di Sarzana inau-
gurata nel 2010. Da sostituire 
ci sono poi due mammografi 
fuori  uso:  uno che  si  trova  
nell�ambulatorio di via Sarde-

gna che era stato inaugurato 
nel 2002 e un altro nella Seno-
logia del Sant�Andrea entrato 
in funzione nel 2005. Nel pro-
getto di Asl5 Ë prevista anche 
la sostituzione dell�Angiogra-

fo cardiologico mobile in uso 
nella sala di Elettrofisiologia 
dell�ospedale  spezzino.  In  
pensione potrebbe andare an-
che l�Ecografo multidisplina-
re del  2009 utilizzato nella  

Radiologia del Sant�Andrea e 
il Telecomandato digitale per 
esami di reparto ormai in uso 
in Radiologia dal 2008. Si trat-
ta  apparecchi  datati  che  in  
questi anni sono stato sotto-

posti a carichi di lavoro pesan-
ti e in alcuni  casi  anche  supe -
rati da nuovo modelli  pi˘ sicu-
ri, rapidi e efficienti. 

´Il  costo  dei  lavori  prope -
deutici  eventualmente  neces -
sari  all�installazione  delle  ap-
parecchiature  e  le  eventuali 
eccedenze  delle  acquisizioni 
rispetto  ai costi standard , non 
risultano  ammissibili  a valore 
sulle risorse  del Pnrr o spiega-
no da Asl5 o Pertanto  verran -
no posti  a carico  del  bilancio 
dell�Azienda , fatte salve even-
tuali  coperture  finanziarie  ag-
giuntive  valutate  da Regione 
Liguria  sulla base di eventuali 
disponibilit ‡ª. Asl5 ha nomi -
nato  Massimo  Canevari , diri -
gente  della struttura  comples -
sa  di  Ingegneria  clinica ,  re-
sponsabile  unico  del  provve -
dimento  (Rup) e Sara Pezzini 
collaboratore  tecnico  profes -
sionale  della  struttura , diret -
tore  dell �esecuzione  del  con -
tratto .  Le  apparecchiature  
mediche  da  sostituire  erano 
state  tutte  acquistate  prima 
del 2015: anno in cui Giovan -
ni Toti divenne  presidente . In 
quegli  anni alla Spezia  arriva-
rono  molti  apparecchi  anche 
sofisticati  per  tentare  di  ab-
battere le liste d�attesa, ma so-
prattutto  le pesanti  migrazio -
ni in Toscana . Ma anche  all�e-
poca  mancava  il  personale  
per far funzionare al meglio gli 
apparecchi  e  gli  spezzini 
continuarono  a curarsi  altro -
ve. � © RIPRODUZIONE RISERVATA 

croce rossa, iniziativa con le scuole 

I ragazzi e la salute
´Si parte dal ciboª

Una tomografia assiale computerizzata (Tac) in azione in ospedale

i numeri della pandemia

Contagiati
sempre in calo
Il Novovax
Ë a Sarzana

SARZANA

Oggi  arriver‡ all�ospedale 
di  Sarzana il  furgone del  
corriere espresso di  Poste 
Italiane per la prima forni-
tura del nuovo vaccino anti 
Covid-19, Novavax. Le dosi 
in consegna presso l�ospe-
dale San Bartolomeo di Sar-
zana sono 3600. Da lunedÏ 
28 febbraio alle 12 sar‡ pos-
sibile prenotare.  Per  rice-
verlo baster‡ prenotare at-
traverso il sito prenotovac-
cino.regione.liguria.it e chi 
deve ancora fare la prima 
dose potr‡ scegliere tra mR-
na o proteico. Ieri in provin-
cia 119 nuovi tamponi posi-
tivi. All�ospedale di Sarza-
na Ë deceduta a causa del 
Covid-19 una donna di 87 
anni. Gli spezzini affetti da 
coronavirus ieri sera erano 
1946 pi˘ altri 126 in sorve-
glianza attiva. I  ricoverati 
sono 35: tre in pi˘ rispetto 
al giorno prima, 3 in Riania-
mzione.  Le  booster  sono  
130.807. �

S.COLL.
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LA SPEZIA 

Al via i tirocini nelle struttu-
re sanitarie pubbliche della 
provincia per gli allievi di pri-
ma qualifica per operatori so-
ciosanitari. A questo proposi-
to Asl5 ha stipulato una con-
venzione con l�associazione 
Val di Magra Formazione ed 
Ente Forma che gestisce i cor-
si per operatori sociosanitari 
(oss). Partecipano ai tirocini 
anche i 22 allievi del Corso di 
riqualificazione di  220 ore  
per operatori socio sanitari 
in tirocinio di formazione ed 
orientamento  post  compe-
tenze. 

Fino al 12 marzo i futuri 
operartori socio-sanitari so-
no impegnati nelle strutture 
di Ortopedia e Traumatolo-
gia,  Otorinolaringoiatria,  
Chirurgia  generale  ad  alta  
complessit‡, Medicina d�Ur-
genza all�ospedale della Spe-
zia e Chirurgia Multispeciali-
stica all�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana. 

Ci sono poi altri 24 allievi 
che partecipano al corso di 
prima qualifica di mille ore 
per oss dedicati all�assisten-
za socioassistenziale e pro-
fessionalizzate. Questi effet-

tueranno i tirocini nei Centri 
per disabili di Gaggiola e il 
iCentrow di via Gramsci alla 
Spezia a partire dal 28 feb-
braio fino al 12 marzo prossi-
mo. 

Altri tirocini sono in calen-
dario dal 27 giugno al 10 ago-
sto in Pronto soccorso, Neu-
rologia, Medicina interna 1, 
Medicina 2, Geriatria e Pneu-
mologia.  L�ultimo  tirocinio  
inizier‡ il 28 agosto fino al 
31 ottobre e gli allievi saran-
no impegnati nei reparti di 
Chirurgia generale. Vascola-
re, Ortopedia, Otorino e Chi-
rurgia multispecialistica. 

I due gruppi di allievi par-
tecipano al Corso di qualifi-
ca per operatori socio sanita-
ri riconosciuto da Alfa, Agen-
zia per il lavoro e l�accredita-
mento della sede territoriale 
della Spezia. Quella dell�oss 
Ë  una  figura  professionale  
importante  e  ricercata  sia  
nella sanit‡ pubblica locale 
sia in quella privata. 

Da qui la necessit‡ costan-
te di formare nuovo persona-
le per andare incontro alle 
necessit‡  sia  del  territorio  
per quanto riguarda Rsa e  
centri per disabili, sia nelle 
strutture sanitarie che in due 
anni di emergenza epidemio-
logica hanno messo in luce 
molte criticit‡ e carenze sul 
personale presente in zona 
operativa. o

S. COLL. 
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convenzione attuativa

Pronti i tirocini
per Oss spezzini

LA SPEZIA

Gli studenti che frequenta-
no 34 classi delle scuole del-
la provincia spezzina han-
no partecipato a lezioni di 
educazione alimentare, pre-
venzione delle malattie ses-
sualmente  trasmissibili  e  
delle diverse forme di  di-
pendenza. E� questo il bilan-
cio di due settimane dedica-
te ai pi˘ giovani. L�impor-
tante iniziativa di preven-
zione e sensibilizzazione Ë 
stata attivata dalla sezione 
Giovani della Croce Rossa 
Italiana della Spezia. Si trat-
ta di un impegno importan-
te che la Cri dell�estremo le-
vante ligure porta avanti re-
golarmente ormai da anni, 

in  collaborazione  con  le  
scuole e le istituzioni del ter-
ritorio. Le lezioni prosegui-
ranno anche la prossima set-
timana, questa volta con un 
focus dedicato alla sicurez-
za stradale e alle buone nor-
me da seguire per evitare in-
cidenti alla guida. 

I Giovani della Cri ono en-
trati nelle aule degli istituti 
superiori Cardarelli, Capel-
lini  ed  Einaudi,  tutti  alla  
Spezia oltre a quelli dell�Isti-
tuto comprensivo 13 di Sar-
zana. In quest�ultimo caso, 
nell�ambito  del  progetto  
iPercorsi di legalit‡w che la 
Cri sta portando avanti in 
collaborazione con la pre-
fettura,  particolare  atten-
zione Ë stata dedicata alle 

regole da seguire per una 
buona alimentazione, ridu-
cendo  cosÏ  i  fattori  di  ri-
schio,  che  possono  avere  
un�incidenza  significativa  
sulla salute fin dalla giova-
ne et‡. I giovani volontari 
hanno quindi sottolineato 
agli  studenti  l�importanza  
di compiere scelte consape-
voli per seguire uno stile di 
vita sano e sicuro partendo 
da buone e salutari abitudi-
ni alimentari e di disciplina 
a tavola.

Con i ragazzi delle scuole 
superiori, invece, Ë stato af-
frontato il tema delle malat-
tie sessualmente trasmissi-
bili, particolarmente diffu-
se nei giovani tra i 15 e i 24 
anni, con indicazioni sugli 
accorgimenti  da  seguire  
per prevenirle ed arginarne 
la trasmissione. Basti pensa-
re che secondo i  dati  che 
emergono da alcune ricer-
che oggi soltanto il 26% dei 
rapporti sessuali avviene in 
modo sicuro mediante l�uti-
lizzo di dispositivi di prote-
zione.

Il dialogo tra i Giovani Cri 
e gli studenti Ë proseguito 
infine sulle dipendenze da 
sostanze stupefacenti, alcol 
e gioco d�azzardo, ma an-
che sui rischi derivanti da 
nuove forme di dipendenza 
che si stanno sviluppando 
in questi ultimi anni. Si trat-
ta di situaizoni molto delica-
te emerse negli ultimi anni 
con l�evoluzione della tec-
nologia,  come  l�eccessivo  
utilizzo di internet e dei so-
cial  network  da  parte  di  
molti giovani, pratica che ri-
schia di sconfinare in un ter-
ritorio patologico. �

S.COLL.
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NUMERO UNICO

EMERGENZE: 112

Farmacie aperte 
24 ore su 24

LA SPEZIA :

Migliarina, via Lunigiana; 
Croce Verde, coeso Cavour
Sarzana:
Accorsi, via Gori
Lerici: 
Bello, via Roma
Portovenere: 
Balzarotti, via Roma (Le Gra-
zie)
Vezzano Ligure e Arcola:
Del Termo,Arcola
Levanto: 
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara: 
Bruni, Ceparana
Varese Ligure:
Basteri
Luni:
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra:
Salvan

OSPEDALI

La Spezia:
SantȅAndrea, 0187-533.111
Sarzana:
San Bartolomeo, 0187-6041
Levanto:
San NicolÚ, 0187-800.409 e 
410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo alle 
8 del giorno successivo al festi-
vo: 0187-026198
Guardia medica dentistica 
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

piattaforma per sostituire apparecchiature datate

Tac e risonanze magnetiche
LŽAsl punta sui fondi europei
Tra le dotazioni da cambiare ci sono anche impianti che servono il Pronto soccorso

I nodi della sanit‡

Le attivit‡ formative 
sono rivolte al personale 
sociosanitario nei vari reparti
dellȅospedale SantȅAndrea
e del San Bartolomeo

Una lezione con gli istruttori della Croce Rossa
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la seduta di martedÏ prossimo

Le elezioni dei comitati lericini
al centro del prossimo consiglio

LA STORIA

SondraCoggio / PORTO VENERE

»
una scuola strategica 
ed Ë anche una compo-
nente antica dell�abita-
to,  perchÈ  sorge  nel  

borgo delle Grazie ormai dagli 
Anni �30, con la sua scala prin-
cipale ´impostata  all�interno 
di una torre e le aule disposte 
nelle due ali a latoª. » anche 
un fabbricato di rilievo storico, 
in  quanto  sintetizza  canoni  
dell�architettura  del  Venten-
nio, con ́ una geometria rego-
lare e rigorosa, senza particola-
ri singolarit‡, con richiami allo 
stile classicoª. Ed Ë per questo 
che il progetto di messa a nor-
ma ha richiesto una accurata 
elaborazione,  con  adeguate  
campagne di  indagine  sullo  
stato attuale delle murature. 
Anche se, in termini specifici, 
la costruzione non risulta esse-
re stata sottoposta a verifica di 
interesse, da parte della So-
printendenza. Forse perchÈ la 
sua stessa datazione la rende 
automaticamente  protetta,  
avendo quasi un secolo di vita

Si parla dell�intervento di ri-
qualificazione che la Regione 

Liguria ha inserito fra le opere 
che  saranno  finanziate  con  
fondi dello Stato. » stato rico-
nosciuto un finanziamento di 
un milione 800 mila euro, su 
una spesa complessiva pari 2 
milioni di euro. La scuola delle 
Grazie sar‡ messa a norma sot-
to l'aspetto dell'adeguamento 
sismico e del risparmio energe-
tico. I fondi arrivano diretta-
mente dal piano nazionale di 
ripresa. Il Comune di Porto Ve-
nere aveva avanzato doman-
da di contributo basata sullo 
studio progettuale affidato al 
raggruppamento  tempora-
neo di imprese costituito da 
Exa Engineering, Fabrica ed il 
geologo Iacopo De Nobili. 

Nel corso dell�analisi storico-
critica, si legge nella relazio-
ne, non Ë stato possibile rinve-
nire tavole grafiche rappresen-
tative dell�edificio, dal punto 
di vista strutturale ed architet-
tonico. Si Ë proceduto pertan-
to con un rilievo approfondito 
dell�opera, attraverso indagini 
diffuse sulla muratura, sui so-
lai e sulle strutture di fondazio-
ne. 

» emersa cosÏ la presenza di 
due differenti tipologie, in mat-
toni e a pietrame. In quanto al-
la scala principale, Ë stata inve-

ce realizzata in acciaio. In ter-
mini di stile, la scuola ´richia-
ma un tempio classicoª. Dal 
punto di vista funzionale la co-
struzione Ë risultata ́ ben con-
cepita, con aule dal soffitto al-
to, luminoseª. Risulta sacrifi-
cata, invece, la palestra, al pia-
no seminterrato, senza acces-
so diretto dal corpo principale 
dell�edificio. 

Realizzato ´in pieno perio-
do razionalistaª, il bene Ë im-
prontato alla semplicit‡. Con 
elementi  geometrici  ed  una 
partizione regolare delle buca-
ture. Negli anni, ´la struttura 
non sembra aver subito modifi-
che invasiveª. Sono state ipo-
tizzate soluzioni diverse, per 
la messa a norma. Tutti gli ela-
borati sono stati messi a dispo-
sizione del Comune. Fra le pro-
ve cui la scuola Ë stata sottopo-
sta, ci sono le ispezioni visive 
ma anche i carotaggi, pi  ̆le ve-
rifiche con martinetto e quella 
petrografica sulla malta estrat-
ta, per determinarne la compo-
sizione. Sono state fatte anche 
sette indagini con termo-ca-
mera, nei solai, e una verifica 
sulle travi in acciaio. 

Durante le operazioni Ë sta-
to possibile stabilire i diversi 
spessori delle pareti, che nelle 
parti in pietrame sono fra 55 e 
70 centimetri, mentre laddo-
ve sono in mattoni si fermano 
a 36 centimetri. » stata analiz-
zata anche la tessitura mura-
ria, con prove meccaniche sui 
materiali.  In sintesi,  l�analisi  
ha  scomposto  l�immobile  in  
rettangoli, la scala e le due ali, 
andando a verificare lo stato 
di  conservazione,  risultato  
complessivamente buono. �
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Il sindaco Leonardo Paoletti

lȅiniziativa

Arcola celebra le donne
tra antichi mestieri
e nuovi rischi del vivere

La palazzina degli Anni 30 oggetto di un intervento di adeguamento antisismico ed energetico

La scuola delle Grazie sar‡ ristrutturata
Pronto un finanziamento da due milioni

LERICI

Le elezioni dei nuovi comi-
tati di quartiere saranno al 
centro della nuova seduta 
di consiglio comunale a Le-
rici, convocata in videocon-
ferenza per giovedÏ 3 mar-
zo, alle ore 21, da parte del-
la presidente Luisa Nardo-
ne. A sollevare la questione 
dei  ritardi  maturati  nella  
designazione dei nuovi di-
rettivi, Ë il consigliere di mi-
noranza Bernardo Ratti. At-
traverso  una  interpellan-
za, ha chiesto d conoscere 
se siano state fissate le date 
per le operazioni di voto. 
La lista capitanata da Ro-
berto Vara ha gi‡ segnalato 
pi  ̆volte l�esigenza di anda-
re al rinnovo degli organi-
smi di partecipazione de-
centrata, anche accusando 
il sindaco Leonardo Paolet-
ti di ´non volere il confron-
to con i cittadiniª. Accusa ri-
tenuta ´infondataª dal pri-
mo cittadino, che ha rispo-
sto di ´desiderare, al con-
trario, il dialogo, ma di esse-
re  stato  impossibilitato  a  
procedere, a causa dei di-
vieti di assembramento, le-
gati all�emergenza sanita-
riaª. L�intenzione dell�am-
ministrazione  comunale,  
riafferma  il  vicesindaco  
Marco Russo, Ë quella ´di 
procedere  quanto  prima,  
recuperando il tempo per-
duto, non per colpa del Co-
muneª. E aggiunge: ́ Perso-

nalmente, occupandomi in 
prima  persona  di  lavori  
pubblici  sul  territorio,  ho 
avvertito molto il disagio di 
non  potermi  confrontare  
direttamente con le assem-
blee  dei  cittadini,  perchÈ  
costituiscono il modo mi-
gliore  per  discutere  delle  
priorit‡ sulle quali interve-
nireª. GiovedÏ sera dovreb-
bero essere date indicazio-
ni sulla convocazione delle 
elezioni, alla luce delle nuo-
ve  linee  di  indirizzo,  pi˘  
morbide, in tema di preven-
zione sanitaria. Nel merito 
dell�attivit‡  dei  comitati,  
persiste una differenza di 
visione fra maggioranza ed 
opposizione. La novit‡ diri-
mente deriva dal nuovo re-

golamento, che ha sposta-
to il ruolo decisionale, tra-
sferendolo dal consiglio de-
gli eletti all�assemblea, con-
siderata ́ organo deliberan-
teª. Il sindaco Paoletti ritie-
ne di ´aver messo al centro 
i cittadini, mentre prima a 
esprimere le volont‡ erano 
i pochi consiglieri dei diret-
tivi, che rivestivano cosÏ il 
ruolo  di  una  giunta  om-
braª. La minoranza ritiene, 
al contrario, che le modifi-
che abbiano ´impoverito il 
potere  di  rappresentanza  
dei consiglieri  elettiª.  Se-
condo l�opposizione, dan-
do  rilievo  alle  assemblee  
aperte a tutta la cittadinan-
za, si Ë voluto ´ridimensio-
nare il peso delle valutazio-
ni dei direttiviª. Il consiglio 
dei comitati, sulla base del-
le nuove regole, ha quale 
unica  funzione  quella  di  
convocare le assemblee dei 
cittadini delle frazioni,  di 
redigere gli ordini del gior-
no e di trasmettere al Co-
mune i verbali con le deter-
minazioni  emerse  in  fase  
assembleare.  In  passato  
erano i consiglieri eletti a 
valutare le iniziative del Co-
mune, approvando oppure 
bocciando le attivit‡, in no-
me e per conto della popo-
lazione residente nel borgo 
di riferimento. Dettaglio di 
interesse, da anni si fatica a 
trovare candidati. �

S. C.
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LERICI 

Il medico Franco Vaira, onco-
logo,  terr‡  una  conferenza  
martedÏ 1∞ marzo alle 16.10 
a Lerici, nella sala consiliare 
del Comune. Il tema trattato 
Ë  quello  delle  neoplasie  
nell�anziano.  Ad introdurlo  
sar‡ la professoressa Eliana 
Bacchini. Si parler‡, antici-
pa, del ́ presente e del futuro 
nelle cure di contrasto alle 
malattie tumoraliª. L�incon-
tro fa parte del percorso arti-

colato di prevenzione e di me-
dicina, inserito nel nuovo an-
no accademico dell�universi-
t‡ della terza et‡. Da poco in 
pensione, l�ex dirigente della 
sanit‡ pubblica, fin qui a ca-
po della struttura oncologica 
della Asl 5 della Spezia, ha al 
suo attivo anni di impegno 
come professionista e come 
docente. Spezzino, lo specia-
lista Ë stato protagonista di 
iniziative scientifiche,  cam-
pagne di educazione sanita-
ria, autore di numerose pub-
blicazioni, anche in collabo-
razione con la lega italiana 
per la lotta contro i tumori. » 
stato referente di progetti in-
ternazionali sulla ricerca con-
tro il cancro ed ha preso par-
te attiva agli studi per l�anali-
si dei dati epidemiologici. �

S.C.

Veduta dallȅalto, prospetto frontale e retro dellȅedificio scolastico delle Grazie

ARCOLA

Il Comune di Arcola ha ap-
provato un atto di indirizzo 
a favore delle iniziative de-
dicate  alla  giornata  dell�8  
marzo, attivando una serie 
di collaborazioni, per pro-
porre spunti culturali di in-
teresse, sui quali confrontar-
si. » nata cosÏ l�iniziativa atti-
vata insieme alla direzione 
territoriale  dell�Inail  della  
Spezia, di portare sul territo-
rio  la  mostra  itinerante  
iDonne fra antichi mestieri 

e nuovi rischiw. Si tratta di 
immagini di epoche diver-
se, a volte a colori e a volte 
in bianco e nero, che ´risal-
tano il valore della memo-
ria, l�orgoglio e la consape-
volezza del contributo delle 
donne  nella  societ‡  e  nel  
mondo del lavoroª. Inail la 
propone in diverse citt‡, da 
anni, quale ´occasione per 
agire sul piano della cultu-
ra, sensibilizzando i visitato-
ri ai temi della sicurezza e 
della  prevenzione  del  ri-
schioª.  L�inaugurazione  si  

terr‡ il 5 marzo alle ore 16 
presso la nuova sala poliva-
lente di via Trina, ad Arcola. 
Interverranno il sindaco di 
Arcola,  Monica  Paganini,  
ed il direttore Inail, Govan-
ni Lorenzini. Dalla direzio-
ne regionale arriver‡ il con-
tributo di Luisa Sbrana. Fra 
gli interventi, sono previsti 
quelli  di  Alessandra  Del  
Monte, presidente ligure di 
Federcasalinghe, di Saniela 
Delucchi, dell�associazione 
Vittoria, di Lara Ghiglione, 
della  segreteria  nazionale  
della Cgil, dell�imprenditri-
ce Francesca Cozzani e di 
Eliana Bacchini, consigliera 
di parit‡ della Provincia. La 
mostra rimarr‡ fino al  26 
marzo 2022. Informazioni 
e prenotazioni della visita 
al numero 800 948086 o via 
mail  prenotazione.even-
ti@comune.arcola.sp.it. �

S.C.

Franco Vaira

conferenza il 1∞ marzo in sala consiliare a lerici

LŽoncologo Vaira racconta
la difficile lotta ai tumori
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Guido Filippi

Lo hanno gi‡ chiamato iPa-
diglione zerow; Ë dalla colli-
na di Quarto, tra il parcheg-
gio e la palazzina del pronto 
soccorso, che nascer‡ il Ga-
slini del futuro: sar‡ realiz-
zato  dai  privati,  ma  sar‡  
sempre a gestione pubblica 
dal punto di vista sanitario.

Un  Monoblocco  che  di-
venter‡ il cuore, si integrer‡ 
con il  padiglione  centrale  
dove ora ci sono la maggior 
parte dei  reparti  e  le  sale 
operatorie, e sar‡ il passag-
gio obbligato di un ospeda-
le  pediatrico  che  assiste  
bambini  provenienti  da  
un�ottantina di Paesi e vuo-
le diventare sempre di pi˘ 
un centro di riferimento in-
ternazionale di assistenza e 
di ricerca. Ha il marchio, co-
nosciuto in tutto il mondo, e 
le professionalit‡, gli man-
ca  soltanto  una  struttura  
all�avanguardia. 

Il futuro nasce dalle radi-
ci, il nuovo Gaslini sorger‡ 
in mezzo allo stesso Gaslini, 
non in Valpolcevera come 
qualcuno aveva ipotizzato, 
e il primo atto, fondamenta-
le,  Ë  stato  firmato  l�altro  
giorno quando il consiglio 
di amministrazione, presie-
duto da Edoardo Garrone, 
ha dato il via libera al iPadi-
glione zerow: sorger‡ vicino 
al padiglione 20 (o di gior-
no),  l�ultimo  nato  atteso  
vent�anni, che ospita la mag-
gior parte delle attivit‡ am-
bulatoriali. Il direttore gene-
rale  Renato  Botti,  braccio  
destro di Garrone che lo ha 
portato a Genova da Roma, 
rimarca documenti alla ma-
no che ´non ci saranno, al-
berghi, palazzine o residen-
ce, ma soltanto servizi lega-
ti  all�ospedale.  Il  patrimo-
nio verr‡ valorizzato con at-
tivit‡ di assistenza e servizi 
complementariª. 

Un�operazione da  137,5  
milioni di euro (100 milioni 
per il padiglione) che parte 
ufficialmente  domani  con  
la prima chiamata al merca-
to, probabilmente un�asso-
ciazione temporanea di im-
prese,  per  progettare,  co-
struire e gestire i servizi non 
sanitari  (manutenzione,  

tecnologia e gestione ener-
getica del Monoblocco che 
avr‡ almeno duecento letti - 
complessivamente i posti sa-
ranno 390 - e una decina di 
sale operatorie. 

Il Gaslini,  che parte con 
un budget di 35 milioni di 
cui 10 stanziati dalla Fonda-

zione, ha gi‡ definito i tem-
pi  dell�operazione:  via  al  
cantiere  entro  l�estate  del  
2023 e ospedale pronto tra 
maggio e giugno 2026.

Chi si aggiudicher‡ la ga-
ra d�appalto (entro il 31 mar-
zo 2023) si assicurer‡ la con-
cessione dei servizi di alme-

no vent�anni che sar‡ il core 
business  degli  investitori.  
Non solo, il bando prevede 
la demolizione dei padiglio-
ni 7 e 8 con il via libera della 
Sovrintendenza, la riqualifi-
cazione di spazi interni alla 
cittadella e la realizzazione 
di un campus per la didatti-

ca, una foresteria per le fa-
miglie e gli studenti. Sono 
previsti sulla falsariga di al-
tri grandi ospedali naziona-
li, soprattutto in Lombardia 
e in Emilia, alcune attivit‡ 
commerciali  (con  una su-
perficie di non oltre 250 me-
tri quadrati) sempre rivolte 

alle famiglie e agli operato-
ri. Un ospedale che si tra-
sforma e si apre al quartiere 
con un asilo aziendale, un 
centro di aggregazione per 
gli anziani e addirittura una 
sala per il cinema e il teatro. 

Il bando non Ë ancora sta-
to pubblicato, ma le voci gi-
rano alla velocit‡ della luce 
e, a quanto pare, avrebbero 
gi‡ dimostrato interesse per 
l�operazione Gaslini, colos-
si  come Fincantieri  e We-
build  (gruppo Salini),  gi‡  
impegnati nella realizzazio-
ne di grandi opere struttura-
li e con grande attenzione 
all�edilizia sanitaria. 

Toccher‡ all�ospedale sce-
gliere il progetto e affidare 
la costruzione: questo mo-
dello riduce notevolmente i 
tempi e soprattutto i conten-
ziosi.  Botti,  dal  novembre 
2020 al timone del Gaslini, 
dopo essere stato direttore 
della sanit‡ in Piemonte, in 
Lombardia, nel Lazio e al mi-
nistero della  Salute,  parla 
di una svolta che permette-
r‡  al  Gaslini  di  restare  al  
top. ´L�ospedale verr‡ tra-
sformato in una citt‡ della 
salute e migliorer‡ l�attratti-
va  a  livello  internaziona-
leª.�

© RIPRODUZIONE RISERVATA

domani verr‡ pubblicato il bando. lȅobiettivo Ë partire con il cantiere entro lȅestate del prossimo anno e concludere i lavori nel giugno 2026 

Parte lŽoperazione źGaslini del futuroŻ
Lȅospedale chiama a raccolta i privati per realizzare il nuovo ȂPadiglione zeroȃ. Il direttore Botti: ´Gestiranno i servizi non sanitariª

La Fondazione ha stanziato 10 milioni

Il presidente Garrone:
´Una grande occasione
di sviluppo e attrattivit‡ 
anche per la Liguriaª

137,5
milioni Ë il costo 
complessivo per 
il nuovo padiglione e 
altri lavori di restyling

Il presidente Edoardo Garrone

390
i letti che il Gaslini 
avr‡ a disposizione 
con la realizzazione 
del źPadiglione zeroŻ

Il nuovo ȂPadiglione 0ȃ sorger‡ nella parte alta dellȅospedale Gaslini, dove ora ci sono i padiglioni 7 e 8

IL COLLOQUIO

U
na grande opportu-
nit‡ per lo sviluppo 
di Genova e della 
Liguria. Un ospeda-

le moderno e green che po-
tr‡ essere sempre pi˘ inter-
nazionale.  Il  presidente  

Edoardo Garrone ha sempre 
creduto  nelle  potenzialit‡  
del Gaslini e il progetto del 
nuovo Monoblocco rappre-
senta il primo atto: ´» stato 
fatto  un  grande  lavoro  di  
squadra, con il Consiglio di 
amministrazione  compatto  
e motivato dalla grande re-
sponsabilit‡ di gettare le fon-

damenta per l�ospedale pe-
diatrico del futuro, senza tra-
dire i principi, antichi ma at-
tualissimi,  che  ne  hanno  
scritto la storia. Un ospedale 
moderno,  scientificamente  
avveniristico, aperto alla cit-
t‡, agli studenti, alle fami-
glie dei pazienti e alle asso-
ciazioni; sar‡ il pi˘ possibile 

green e orientato a uno svi-
luppo sostenibileª. 

´Un rinnovamento che Ë 
necessario per salvaguarda-
re il patrimonio di competen-
ze, professionalit‡ e umani-
t‡ che hanno reso unico il no-
stro ospedale pediatrico a li-
vello internazionale. Si trat-
ta di un passaggio importan-
te, che partendo dal Gaslini 
produrr‡ ripercussioni posi-
tive per lo sviluppo e l�attrat-
tivit‡ di tutta la citt‡ e che ha 
avuto da subito l�apprezza-
mento e l�appoggio del sin-
daco Bucci,  del  presidente 
della Regione Toti e del no-
stro arcivescovo Tascaª. 

Garrone sottolinea che la 
Fondazione Gaslini,  di  cui  
Tasca Ë presidente,  ha gi‡ 
stanziato 10 milioni di euro 
per il progetto del padiglio-
ne zero. �

G.FIL.

2
i padiglioni (7 e 8) 
che verranno demoliti 
per fare spazi al nuovo
edificio sanitario
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LA SPEZIA

E’ stata presentata la rete delle
case di comunità per ottenere i
finanziamenti previsti dal Pnrr.
Davide Natale, consigliere regio-
nale del Pd, è intervenuto per
pe rimarcare che non c’è alcuna
nuova struttura, ma soltanto in-
terventi sulle case della salute
attualmente operative.
«Mentre le altre Regioni – sottoli-
nea Natale – utilizzano questa
possibilità per riorganizzare ed
espandere i servizi sanitari terri-
toriali con particolare attenzio-
ne ai territori più decentrati ri-
spetto ai grandi centri urbani, la
Liguria prevede interventi sol-
tanto sulla rete esistente che ri-
sulta insufficiente per le esigen-
ze dei cittadini. Le case di comu-
nità, come dice il Piano naziona-
le di ripresa e resilienza, posso-
no essere previste sia in struttu-
re esistenti che nuove. Nella no-
stra provincia sono previste so-
lo in quelle esistenti perdendo
quindi quella spinta verso un
maggiore radicamento della Sa-
nità che, durante la pandemia,
veniva richiesta da più parti e

per questo prevista dal Piano na-
zionale».
«Le case di comunità - prose-
gue – devono essere uno stru-
mento ulteriore a disposizione
della cittadinanza e non uno
strumento sostitutivo di quello
già esistente. Stiamo rischiando
di perdere una grande occasio-
ne. Durante la commissione del

dicembre scorso era emerso
nei confronti della giunta, in ma-
niera trasversale, la richiesta di
potenziare i servizi territoriali
con attenzione ai territori più de-
centrati e soprattutto di costitui-
re la rete, con le diverse ammini-
strazioni comunali, per l’intera-
zione tra servizi sanitari e i servi-
zi sociali. Nel prospetto presen-

tato in questi giorni non è nem-
meno chiaro quali sono i servizi
socio-sanitari e sociali che sa-
ranno previsti nelle diverse
strutture e quali Comuni mette-
ranno a disposizione il proprio
personale per rafforzare i servi-
zi sociali. La commissione Next
Generation Eu continuerà il pro-
prio lavoro con l’obiettivo di uti-
lizzare il tempo che passerà fino
al momento della definizione
della definitiva rete delle case
di comunità sul nostro territorio
per concretizzare quel confron-
to con le Amministrazioni locali
per costruire una proposta che
coglie pienamente la filosofia
del Pnrr che è quella di rendere
la sanità più vicina ai cittadini e
portarla nelle comunità locali
per intercettare da subito nuo-
ve fragilità e bisogni costruen-
do la rete con i servizi sociali dei
diversi Comuni».

«Case di comunità occasione persa»
Il consigliere regionale Natale contrariato perché con i fondi del Pnrr non sono previste nuove strutture

Davide Natale, consigliere regionale del Pd

L’ACCUSA

«La Liguria prevede
interventi soltanto
sulla rete esistente
che è insufficiente»

GENOVA

«Le 25.600 dosi di vaccino No-
vavax in arrivo in Liguria saran-
no distribuite nelle cinque Asl
del territorio: 3.600 andranno
all’ospedale di Sanremo, 4.600
a quello di Savona, 11.500 al Vil-
la Scassi di Genova, 2.300
all’ospedale di Sestri Levante e
3.600 a quello di Sarzana». Così
il presidente e assessore alla Sa-
nità della Regione Liguria, Gio-
vanni Toti, fa il punto sulla situa-
zione coronavirus e vaccini nel-

la nostra regione. Il nuovo vacci-
no a base proteica sarà sommi-
nistrato nei diversi hub attraver-
so linee dedicate: sarà possibile
prenotarsi da lunedì 28 febbraio
alle ore12 attraverso il sito pre-
notovaccino.regione.liguria.it.
Chi deve ancora fare la prima
dose potrà scegliere se ricevere
un vaccino a mRna o proteico.
Le somministrazioni inizieranno
martedì primo marzo. «Nel frat-
tempo - aggiunge Toti - prose-
gue il calo della quarta ondata
in Liguria: i numeri di oggi sono
particolarmente confortanti,
con una riduzione di 22 unità
dei posti letto occupati negli
ospedali liguri, una riduzione im-
portante del numero totale die
casi positivi, che scendono di
480 unità, segno che il numero
dei guariti supera quello dei

nuovi contagiati, e una riduzio-
ne del numero delle persone in
isolamento domiciliare. Cala an-
che l`incidenza, oggi a quota
519 casi ogni 100mila abitanti a
settimana: tre giorni fa era a
551». Quanto alle vaccinazioni,
«nel mese di febbraio fino a og-
gi sono state somministrare
11.052 prime dosi, mentre dal 1
gennaio sono quasi 17mila, per
la precisione 16.901, le prime
dosi somministrare a persone
sopra i 50 anni di età», conclu-
de Toti.
Sono 1.008 i nuovi positivi regi-
strati nelle ultime 24 ore in Ligu-
ria, di cui 119 alla Spezia, a fron-
te di 10.641 tamponi effettuati
di cui 2.846 molecolari e 7.795
antigenici rapidi; 4 i pazienti Co-
vid positivi deceduti, tra cui una
donna una donna di 87 anni al

San Bartolomeo di Sarzana. I ri-
coverati a livello regionale sono
371 (-22), di cui 23 in terapia in-
tensiva; 32 (+3) i ricoverati al
San Bartolomeo di Sarzana, di
cui 1 in terapia intensiva; 3 al
Sant’Andrea, di cui 2 in terapia
intensiva. In tutto a livello regio-
nale si riscontrano 15.150 (-480)
positivi, di cui 1.946 (-75) nello
Spezzino, che scende così sot-
to quota 2mila.

GENOVA

Dieci daspo urbani emessi dal
questore di Genova per giovani
protagonisti di comportamenti
molesti durante la movida. Com-
plessivamente la durata dei da-
spo è di 11 anni. Nel tempo del
divieto è impedito loro di acce-
dere o sostare in esercizi e loca-
li pubblici. I giovani sono re-
sponsabili di gesti violenti a San-
ta Margherita Ligure, Genova e
Chiavari. Quattro provvedimen-
ti riguardano giovani responsa-
bili di disordini a Santa Marghe-
rita, per tutti divieto di un anno
di avvicinarsi a 12 locali del cen-
tro storico e della passeggiata a
mare. Per la rissa con coltelli e
bastoni avvenuta davanti ai loca-
li di corso Perrone a Genova, il 6
febbraio sono stati emessi altri
4 daspo di un anno ciascuno
con divieto di accesso a 8 locali
Due, invece, per rissa e lesioni,
sono i provvedimenti della dura-
ta di tre anni di divieto ad acce-
dere a 5 locali del centro storico
e della passeggiata di Chiavari.

Saranno distribuite nelle cinque Asl del territorio regionale, prenotazioni da domani

In arrivo 25.600 dosi Novavax
All’ospedale di Sarzana 3.600
Ieri 1.008 nuovi positivi in Liguria
di cui 119 alla Spezia: 4 pazienti
deceduti, tra cui una donna
di 87 anni al San Bartolomeo

E’ in arrivo anche in Ligura il vaccino
Novavax per combattere il covid

RIVA TRIGOSO

Aveva 20 anni, era originario di
Bergamo ed era ospite di altri fa-
migliari a Riva Trigoso il giovane
trovato morto venerdì sera sui
binari nella stazione della citta-
dina ligure dopo l’urto con un
treno merci. Il giovane era stato
rinvenuto esanime con una va-
sta ferita al capo dopo che il
macchinista del convoglio ave-
va avvertito la polizia ferroviaria
spiegando di avere sentito un
urto. Non si era fermato, avreb-
be riferito, pensando di avere ur-
tato un animale. Non è ancora
chiara la dinamica di quanto ac-
caduto. Il giovane ieri era stato
ospite di famigliari che abitano
in una casa vicino alla stazione
di Riva Trigoso, poi era uscito.
Non è ancora chiara la dinamica
di quanto accaduto. I genitori
hanno appreso la notizia a Ber-
gamo, dove vivono.

Morto ventenne
colpito da treno
alla stazione

Dieci giovani
hanno ricevuto
il daspo urbano
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LA SPEZIA

E’ stata presentata la rete delle
case di comunità per ottenere i
finanziamenti previsti dal Pnrr.
Davide Natale, consigliere regio-
nale del Pd, è intervenuto per
pe rimarcare che non c’è alcuna
nuova struttura, ma soltanto in-
terventi sulle case della salute
attualmente operative.
«Mentre le altre Regioni – sottoli-
nea Natale – utilizzano questa
possibilità per riorganizzare ed
espandere i servizi sanitari terri-
toriali con particolare attenzio-
ne ai territori più decentrati ri-
spetto ai grandi centri urbani, la
Liguria prevede interventi sol-
tanto sulla rete esistente che ri-
sulta insufficiente per le esigen-
ze dei cittadini. Le case di comu-
nità, come dice il Piano naziona-
le di ripresa e resilienza, posso-
no essere previste sia in struttu-
re esistenti che nuove. Nella no-
stra provincia sono previste so-
lo in quelle esistenti perdendo
quindi quella spinta verso un
maggiore radicamento della Sa-
nità che, durante la pandemia,
veniva richiesta da più parti e

per questo prevista dal Piano na-
zionale».
«Le case di comunità - prose-
gue – devono essere uno stru-
mento ulteriore a disposizione
della cittadinanza e non uno
strumento sostitutivo di quello
già esistente. Stiamo rischiando
di perdere una grande occasio-
ne. Durante la commissione del

dicembre scorso era emerso
nei confronti della giunta, in ma-
niera trasversale, la richiesta di
potenziare i servizi territoriali
con attenzione ai territori più de-
centrati e soprattutto di costitui-
re la rete, con le diverse ammini-
strazioni comunali, per l’intera-
zione tra servizi sanitari e i servi-
zi sociali. Nel prospetto presen-

tato in questi giorni non è nem-
meno chiaro quali sono i servizi
socio-sanitari e sociali che sa-
ranno previsti nelle diverse
strutture e quali Comuni mette-
ranno a disposizione il proprio
personale per rafforzare i servi-
zi sociali. La commissione Next
Generation Eu continuerà il pro-
prio lavoro con l’obiettivo di uti-
lizzare il tempo che passerà fino
al momento della definizione
della definitiva rete delle case
di comunità sul nostro territorio
per concretizzare quel confron-
to con le Amministrazioni locali
per costruire una proposta che
coglie pienamente la filosofia
del Pnrr che è quella di rendere
la sanità più vicina ai cittadini e
portarla nelle comunità locali
per intercettare da subito nuo-
ve fragilità e bisogni costruen-
do la rete con i servizi sociali dei
diversi Comuni».

«Case di comunità occasione persa»
Il consigliere regionale Natale contrariato perché con i fondi del Pnrr non sono previste nuove strutture

Davide Natale, consigliere regionale del Pd

L’ACCUSA

«La Liguria prevede
interventi soltanto
sulla rete esistente
che è insufficiente»

GENOVA

«Le 25.600 dosi di vaccino No-
vavax in arrivo in Liguria saran-
no distribuite nelle cinque Asl
del territorio: 3.600 andranno
all’ospedale di Sanremo, 4.600
a quello di Savona, 11.500 al Vil-
la Scassi di Genova, 2.300
all’ospedale di Sestri Levante e
3.600 a quello di Sarzana». Così
il presidente e assessore alla Sa-
nità della Regione Liguria, Gio-
vanni Toti, fa il punto sulla situa-
zione coronavirus e vaccini nel-

la nostra regione. Il nuovo vacci-
no a base proteica sarà sommi-
nistrato nei diversi hub attraver-
so linee dedicate: sarà possibile
prenotarsi da lunedì 28 febbraio
alle ore12 attraverso il sito pre-
notovaccino.regione.liguria.it.
Chi deve ancora fare la prima
dose potrà scegliere se ricevere
un vaccino a mRna o proteico.
Le somministrazioni inizieranno
martedì primo marzo. «Nel frat-
tempo - aggiunge Toti - prose-
gue il calo della quarta ondata
in Liguria: i numeri di oggi sono
particolarmente confortanti,
con una riduzione di 22 unità
dei posti letto occupati negli
ospedali liguri, una riduzione im-
portante del numero totale die
casi positivi, che scendono di
480 unità, segno che il numero
dei guariti supera quello dei

nuovi contagiati, e una riduzio-
ne del numero delle persone in
isolamento domiciliare. Cala an-
che l`incidenza, oggi a quota
519 casi ogni 100mila abitanti a
settimana: tre giorni fa era a
551». Quanto alle vaccinazioni,
«nel mese di febbraio fino a og-
gi sono state somministrare
11.052 prime dosi, mentre dal 1
gennaio sono quasi 17mila, per
la precisione 16.901, le prime
dosi somministrare a persone
sopra i 50 anni di età», conclu-
de Toti.
Sono 1.008 i nuovi positivi regi-
strati nelle ultime 24 ore in Ligu-
ria, di cui 119 alla Spezia, a fron-
te di 10.641 tamponi effettuati
di cui 2.846 molecolari e 7.795
antigenici rapidi; 4 i pazienti Co-
vid positivi deceduti, tra cui una
donna una donna di 87 anni al

San Bartolomeo di Sarzana. I ri-
coverati a livello regionale sono
371 (-22), di cui 23 in terapia in-
tensiva; 32 (+3) i ricoverati al
San Bartolomeo di Sarzana, di
cui 1 in terapia intensiva; 3 al
Sant’Andrea, di cui 2 in terapia
intensiva. In tutto a livello regio-
nale si riscontrano 15.150 (-480)
positivi, di cui 1.946 (-75) nello
Spezzino, che scende così sot-
to quota 2mila.

GENOVA

Dieci daspo urbani emessi dal
questore di Genova per giovani
protagonisti di comportamenti
molesti durante la movida. Com-
plessivamente la durata dei da-
spo è di 11 anni. Nel tempo del
divieto è impedito loro di acce-
dere o sostare in esercizi e loca-
li pubblici. I giovani sono re-
sponsabili di gesti violenti a San-
ta Margherita Ligure, Genova e
Chiavari. Quattro provvedimen-
ti riguardano giovani responsa-
bili di disordini a Santa Marghe-
rita, per tutti divieto di un anno
di avvicinarsi a 12 locali del cen-
tro storico e della passeggiata a
mare. Per la rissa con coltelli e
bastoni avvenuta davanti ai loca-
li di corso Perrone a Genova, il 6
febbraio sono stati emessi altri
4 daspo di un anno ciascuno
con divieto di accesso a 8 locali
Due, invece, per rissa e lesioni,
sono i provvedimenti della dura-
ta di tre anni di divieto ad acce-
dere a 5 locali del centro storico
e della passeggiata di Chiavari.

Saranno distribuite nelle cinque Asl del territorio regionale, prenotazioni da domani

In arrivo 25.600 dosi Novavax
All’ospedale di Sarzana 3.600
Ieri 1.008 nuovi positivi in Liguria
di cui 119 alla Spezia: 4 pazienti
deceduti, tra cui una donna
di 87 anni al San Bartolomeo

E’ in arrivo anche in Ligura il vaccino
Novavax per combattere il covid

RIVA TRIGOSO

Aveva 20 anni, era originario di
Bergamo ed era ospite di altri fa-
migliari a Riva Trigoso il giovane
trovato morto venerdì sera sui
binari nella stazione della citta-
dina ligure dopo l’urto con un
treno merci. Il giovane era stato
rinvenuto esanime con una va-
sta ferita al capo dopo che il
macchinista del convoglio ave-
va avvertito la polizia ferroviaria
spiegando di avere sentito un
urto. Non si era fermato, avreb-
be riferito, pensando di avere ur-
tato un animale. Non è ancora
chiara la dinamica di quanto ac-
caduto. Il giovane ieri era stato
ospite di famigliari che abitano
in una casa vicino alla stazione
di Riva Trigoso, poi era uscito.
Non è ancora chiara la dinamica
di quanto accaduto. I genitori
hanno appreso la notizia a Ber-
gamo, dove vivono.

Morto ventenne
colpito da treno
alla stazione

Dieci giovani
hanno ricevuto
il daspo urbano
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